
かめっこ広場    2021.10.16（土）10 時～ 

 

参加者 ９人  保育  ５人 

 

・子どもを通していろいろな体験ができていることが楽しい。子育てしながら子育

て支援に関わる活動をしてきた。児童館を作りたいとか地域の茶の間を作ろうか

と思っていた。声が市長に届けばいいなあ～と思って参加した。 

・参加したのは誘われたから。 

楽しかったことはサークル活動などを通して母親同士知りあえたこと。 

・子どもは２人。日々でいろんなことができるようになっていくのが楽しい 

・子どもは３人。先生に誘われて参加。子どもと過ごしながら毎日笑いがある。 

・子どもが１人いて、今妊娠 5 か月。幸せと感じる。 

・娘が一人。ハイハイが上手になった。かめっこにしょっちゅう遊びに来ている。 

・上の子がママと呼んでくれるようになったり、下の子がハイハイするようになっ

て嬉しい。医療について気になるところがあったので来た。 

・双子の女の子がいる。日々の成長が嬉しい。 

 

～県外から転勤で新潟に来た方が 2 名参加～ 

 

  



     
 

 ・育休を取れるようにしてほしい。取れる雰囲気が欲しい。 

 ・育休あるのに取れない現状→取れる環境を作らないと子どもが増えないと思う。 

  制度としてあるが使えない。人からの視線も感じる。 

 ・夫が育休取れない。取れるようになったらいいなぁ。 

 ・保育園があって、私は仕事ができている。サービス業で働く立場としてはシフト化 

して保育園をやってほしい。長く見てくれるところを増やしてほしい。 

 ・夜勤がある仕事。見てくれる人は夫しかいない。フルタイムで働きたいなら夜勤 

必須。時短もない。夜勤しなきゃパートもなしになったからやむなく夜勤してる状 

態だ。保育状況が整っていないと働けない。 

 ・私は恵まれているなと思った。私も夫も制度は使える。実家も近い。 

  育休が 3 年取れれば良い。育児はお金も大変。手当有難い。 

 ・働いていると産みづらい。働いても思うように働けない。 

 

 

 ・子育て支援センター、児童館は地域的に偏りかある。あるところ、ないところ… 

  歩いて行けるところにあるといい 

 ・小学校に上がったとたんに周りの子がひまわりクラブに入ってしまって、遊ぶ子ど

もがいない。周りに子どもがいない。子どもが歩いて行ける場所に児童館があれば

良い。 

  他都市では新潟で言うと、ひまわりクラブ・児童館・ふれあいスクールを NPO 法



人が行っていてそこに行けば子どもが遊べる都市もある。 

  新潟は課で分けられている。「他都市のようにならないか」と伝えたこともあるが

「予算が…」とか言われる。 

 ・学校行けば遊べるふれあいスクールが週 2 回あったが、地域ボランティアはなか

なかできなくて、減らして月 2 回になった。働いている母親も休んで交代でやっ

ていた。ボランティアだと長期休みも含め、持続が難しい。 

 

～学童と児童館がドッキングしてほしいってこと？～   そうだ 

・子どもの居場所があると親も子も安心 

 ・屋根付きの施設が増えてほしい 

 ・子育て講座などで仲間づくりができても、継続が難しい。1 年でなんとなく活動が

なくなっていく 

 ・双子だから地域の中でつながらないと出かけられない。近所との付き合いがコロナ

でますます距離がある。地域の中で地域として子を見守れると優しい地域になるの

かなと漠然と思っている。母親が息抜きがてら子どもを預けられることが近所でで

きれば、顔がわかり、知り合える。今は高齢者と分かれている感じ。 

 ・アパートの下のおばちゃんが見てくれたりする。助かる。 

 

 ・医療費が 530 円かかる。他県は無料のところもある。子どもはすぐ風邪をひくか

ら年間で考えると結構かかる。 

 ・予防接種も高齢者には補助があるが、子どもにはない。子どもにも手厚くしてほし

い。 

 ・急に子どもを預けられるところが欲しい。 

 ・病後保育、料金が高い。症状が軽ければ保育園内で預けられると助かるし、子ども

の負担も少ない。（知らないところだと子どもが不安を感じる） 

 ・育休復帰したばかりの時期は、子どもがすぐ熱を出して休まなきゃいけなない… 

・サービス業で働いているので土.日も勤務がある。土日の保育が欲しい 

・育休 3 年取れるようになれば、仕事を辞めずに済む 

・なぜ 3 歳から保育料は無償なのか未満児はなぜ高いのか。育休は大体産後 1 年な

のに 保育料の見直しをしてほしい。 

・ひまわり（学童）は狭い。行動に制限がある。小学生はひまわりの他、居場所がな

い。市に相談したらファミサポがあると言われた。 

・休日の定義とは？働き方は多様になっている。 

・空き家を行政で借りてもらい多世代交流が出来たらいい 

・自治会館などあまり活用されていないので、そういった施設を利用するのはどうか 



 ・支援センターは多い。土日も開いているところ多い。 

 ・小学校から、一緒に歩いて児童館に連れて行ってくれるといい。そういうシステム

あればいい。児童館の存在は大きい。家にいるとゲームとかになっちゃうから地域

に合った児童館があれば…ずっと活動してきて児童館作るのが難しいのであれば、

行政が空き家をリノベーションして多世代が交流できる場があればいい。 

 

 ・子どもは子ども同士で遊びたい。親は働いている。子どもが行く場所があれば 

安心。子も楽しい。 

 ・乳幼児にとっては保育園の環境は大事。育休取れる環境、人手不足の解消、有資格

者を増やしてほしい。 

 ・育休後復帰するので、保育園はありがたい。先生の手当てしっかりしてほしい。 

 

             

 

 



  


